

# ВЕСТИКИ



ЮЖНО-УРАЛЬСКОГО  
ГОСУДАРСТВЕННОГО  
УНИВЕРСИТЕТА

2016  
т. 10, № 2

ISSN 1997-0129 (Print)  
ISSN 2413-1016 (Online)

СЕРИЯ

## «ЭКОНОМИКА И МЕНЕДЖМЕНТ»

**Решением ВАК России включен в Перечень рецензируемых научных изданий**

**Учредитель – Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего профессионального образования «Южно-Уральский государственный университет»  
(национальный исследовательский университет)**

Журнал на основе аккумулирования новейших знаний осуществляет вклад в развитие современной науки посредством предоставления научному и практическому сообществу высокопрофессионального форума для распространения результатов фундаментальных и прикладных научных исследований, расширяющих и углубляющих понимание важнейших проблем в области экономики и менеджмента, предпринимательства и управления качеством, логистики и маркетинга.

Основной целью журнала является развитие кадрового потенциала российской экономической науки, обеспечения активной поддержки, широкого распространения и продвижения в кругах профессиональной аудитории результатов научных исследований высокого качества, обеспечения связности и преемственности научного процесса и достижения лидирующих позиций в понимании современной экономики и менеджмента и использовании ее в практике современного бизнеса.

### Редакционная коллегия

**Каточкив В.М.**, доктор экономических наук, профессор (ответственный редактор);  
**Баев И.А.**, доктор экономических наук, профессор (зам. ответственного редактора);  
**Окольнишникова И.Ю.**, доктор экономических наук, профессор (зам. ответственного редактора);  
**Денисова Т.В.**, кандидат экономических наук (ответственный секретарь);  
**Щербаков В.В.**, доктор экономических наук, профессор;  
**Шенг Джон**, доктор экономических наук (Китайская Народная Республика);  
**Томас Пирс Мэсси**, доктор экономических наук (США);  
**Вольфганг Фритц**, доктор экономических наук, профессор (Германия);  
**Казарян Э.С.**, доктор экономических наук, профессор (Армения);  
**Багиев Г.Л.**, доктор экономических наук, профессор (г. Санкт-Петербург);  
**Юлдашева О.У.**, доктор экономических наук, профессор (г. Санкт-Петербург);  
**Газизуллин Н.Ф.**, доктор экономических наук, профессор (г. Санкт-Петербург);  
**Шевченко С.Ю.**, доктор экономических наук, профессор (г. Санкт-Петербург);  
**Екимова К.В.**, доктор экономических наук, профессор (г. Москва);  
**Токманев С.В.**, доктор экономических наук, доцент;  
**Ленькова Р.К.**, доктор экономических наук, профессор (г. Горки, Республика Беларусь);  
**Нижегородцев Р.М.**, доктор экономических наук, профессор (г. Москва);  
**Шеломенцев А.Г.**, доктор экономических наук, профессор (г. Екатеринбург)



# BULLETIN

## OF THE SOUTH URAL STATE UNIVERSITY

**2016**

**Vol. 10, no. 2**

**SERIES**

### “ECONOMICS AND MANAGEMENT”

ISSN 1997-0129 (Print)  
ISSN 2413-1016 (Online)

---

**Vestnik Yuzhno-Ural'skogo Gosudarstvennogo Universiteta.  
Seriya “Ekonomika i Menedzhment”**

---

#### South Ural State University

Journal based on the accumulation of new knowledge contributes to the development of modern science by providing scientific and practical community with a highly qualified forum for distribution of results of fundamental and applied research, which broaden and deepen understanding of the most important problems in the field of economics and management, business and quality management, logistics and marketing.

The objective of the journal is to develop human resource capacity of the Russian economic science, to provide strong support, major distribution and promotion of the scientific research of a high quality among professional audience, to ensure the consistency and continuity of the scientific process and to achieve a leading position in understanding of modern economics and management as well as its practical use in modern business.

#### Editorial Board

**Katochkov V.M.**, Doctor of Science (Economics), Professor (executive editor),  
**Baev I.A.**, Doctor of Science (Economics), Professor (deputy executive editor),  
**Okolnishnikova I.Y.**, Doctor of Science (Economics), Professor (deputy executive editor),  
**Denisova T.V.**, Candidate of Science (Economics) (executive secretary),  
**Shcherbakov V.V.**, Doctor of Science (Economics), Professor,  
**Sheng John**, Doctor of Science (Economics) (People's Republic of China);  
**Thomas P. Massey**, Doctor of Science (Economics) (USA);  
**Wolfgang Fritz**, Doctor of Science (Economics), Professor (Germany);  
**Kazaryan E.S.**, Doctor of Science (Economics), Professor (Armenia);  
**Bagiev G.L.**, Doctor of Science (Economics), Professor (St. Petersburg);  
**Yuldasheva O.Yu.**, Doctor of Science (Economics), Professor (St. Petersburg);  
**Gazizullin N.F.**, Doctor of Science (Economics), Professor (St. Petersburg);  
**Shevchenko S.Yu.**, Doctor of Science (Economics), Professor (St. Petersburg);  
**Ekimova K.V.**, Doctor of Science (Economics), Professor (Moscow);  
**Lenkova R.K.**, Doctor of Science (Economics), Professor (Belarus)  
**Nizhegorodtsev R.M.**, Doctor of Science (Economics), Professor (Moscow)  
**Shelomentsev A.G.**, Doctor of Science (Economics), Professor (Ekaterinburg)  
**Tokmanev S.V.**, Doctor of Science (Economics), Associate Professor.

## СОДЕРЖАНИЕ

### **Региональная экономика**

ЕКИМОВА К.В., САВЕЛЬЕВА И.П., ФЕДИНА Е.В. О налоговом потенциале региона .....	7
НОВИКОВА Н.Г., ЛЕБЕДЕВ К.А., ЛЕБЕДЕВА О.Е. Региональный туризм как фактор социально-экономического развития экономики .....	15
ХЛЕСТОВА К.С., САВЕЛЬЕВА И.П., КУЗМЕНКО Ю.Г. Исследование тенденций развития региональной социально-экономической системы в условиях кризиса .....	22

### **Экономика и финансы**

АРИСТАРХОВА М.К., ЗУЕВА М.С., ПЕРЕВЕЗЕНЦЕВА А.Ю. Характеристики налоговой устойчивости .....	30
АРИСТАРХОВА М.К., НОВИКОВ С.В., ЗУЕВА О.К., ПЕРЕВЕЗЕНЦЕВА А.Ю. Стратегизация в системе института государственных закупок в России .....	38
ИВАНОВА Т.А., ТРОФИМОВА В.Ш., ВАЛЯЕВА Г.Г., ХЕЙНОНЕН В.А. Экономико-статистическое моделирование стоимости человеческого капитала в РФ согласно подходу Критского .....	47
КАЛЕДИН С.В., ГРЕЙЗ Г.М. Проблемы государственной политики в сфере налогообложения предпринимателей в условиях нестабильной экономики .....	53
КАРХ Д.А., ФАДЕЕВА З.О., ГАЯНОВА В.М. Методические подходы к оценке эффективности предприятия общественного питания на современном этапе развития экономики .....	62
РЕЗЕПИН А.В. Экономический кризис в России: координация федеральных и региональных мер стабилизационной политики в условиях неоднородности экономического пространства .....	71
САЙФУЛЛИНА Р.Р. Применимость методов оценки рисков на предприятиях малого бизнеса в России .....	76
ФОКИНА М.С. Результаты математического моделирования деятельности горнодобывающего предприятия .....	84
ЧУРЮКИН В.А., ШМИДТ А.В. Временное резервирование как способ повышения экономической устойчивости промышленного предприятия .....	93

### **Управление инвестициями и инновационной деятельностью**

ДОБРЫНИН Е.И. Системные особенности инновационной стратегии .....	98
ДОВБИЙ И.П., ШМАКОВ Б.В. Кривые Альтшуллера–Фостера в инновационном процессе .....	105
КАСЫМОВ А.Ш. Государственное регулирование и поддержка венчурного предпринимательства .....	112

### **Бухгалтерский учет, анализ и аудит**

АЛЬКАРАВИ ХАЙДЕР ДЖ. ВАННЕС. Влияние аутсорсинга на улучшение системы управленческого учета .....	118
ШЕВЕЛЕВ А.Е., ШАРАПОВА М.А. Система управленческого учета инноваций в строительстве трубопроводного транспорта .....	125

---

## **Управление социально-экономическими системами**

ВАЙСМАН Е.Д., СУХИХ М.А. К вопросу оценки человеческого капитала промышленного предприятия ..... 135

ВЛАСОВА Н.Ю., КОЧКИНА Е.М., МОЛОКОВА Е.Л. Нормативно-правовой и кластерный анализ процесса интернационализации российской системы высшего образования ..... 142

## **Маркетинг**

ОКОЛЬНИШНИКОВА И.Ю., УХОВА А.И. Особенности маркетинговых коммуникаций на рынке первичной жилой недвижимости ..... 152

ТРОФИМЕНКО Е.Ю. Интегрированный подход к маркетинговым коммуникациям в условиях изменения экономической ситуации ..... 160

ШУВАЕВА Е.И. Концептуальная модель благотворительного поведения волонтера: мотивация и вовлеченность волонтеров в деятельность благотворительной организации ..... 167

## **Краткие сообщения**

ГВОЗДЕВ М.Ю., ОЖИГОВА А.Ю. Формирование учетной политики малого предприятия в автоматизированной системе ..... 177

МАРКИНА Ю.В., ДЕНИСОВА Т.В. Особенности бухгалтерского учета организации на упрощенной системе налогообложения и совмещение её с единым налогом на вмененный доход ..... 182

## CONTENTS

### **Regional Economy**

EKIMOVA K.V., SAVELIEVA I.P., FEDINA E.V. On Taxable Capacity of the Region .....	7
NOVIKOVA N.G., LEBEDEV K.A., LEBEDEVA O.E. Regional Tourism as a Factor of Social and Economic Development of Economy .....	15
KHLESTOVA K.S., SAVELIEVA I.P., KUZMENKO Y.G. Study of the Developmental Tendencies of Regional Socioeconomic Systems in Crises .....	22

### **Economy and Finance**

ARISTARKHOVA M.K., ZUEVA M.S., PEREVEZENTSEVA A.Yu. Features of Fiscal Sustainability .....	30
ARISTARKHOVA M.K., NOVIKOVA S.V., ZUEVA O.K., PEREVEZENTSEVA A.Yu. Strategizatsiya in the System of the Public Procurement Institution in Russia .....	38
IVANOVA T.A., TROFIMOVA V.Sh., VALIAEVA G.G., KHEINONEN V.A. Economic and Statistical Modeling of Cost of Human Capital in Russia Using M.M. Kritskiy's Approach .....	47
KALEDIN S.V., GREYZ G.M. Problems of State Policy in the Field of Taxation of Entrepreneurs under the Conditions of Unstable Economy .....	53
KARKH D.A., FADEEVA Z.O., GAYANOVA V.M. Methodological Approaches to the Estimation of Efficiency of Public Catering Enterprise at the Present Stage of Economic Development .....	62
REZEPIN A.V. The Economic Crisis in Russia: Coordination of Federal and Regional Measures of Stabilization Polices in Conditions of Economic Space Heterogeneity .....	71
SAIFULLINA R.R. Applicability of Risk Assesment Methods for Small Business Enterprises in Russia .....	76
FOKINA M.S. The Results of Mathematic Simulation of the Work of a Mining Company .....	84
CHURYUKIN V.A., SHMIDT A.V. Time Reservation as a Way of Increasing Economic Sustainability of an Industrial Enterprise .....	93

### **Investment and Innovation Activity Management**

DOBRYNIN E.I. System Features of Innovation Strategy .....	98
DOVBIY I.P., SHMAKOV B.V. Curves of Altshuller–Foster in Innovation Process .....	105
KASYMOV A.Sh. State Regulation and Support of Venture Business .....	112

### **Book Keeping, the Analysis and Audit**

ALKARAWY HEYDER G. WANNES. The Impact of Outsourcing on the Improvement of Management Accounting System .....	118
SHEVELEV A.E., SHARAPOVA M.A. System of Innovations in Managerial Accounting in the Construction of Pipeline Transport .....	125

---

## **Management of Social and Economic Systems**

VAISMAN E.D., SUKHIKH M.A. On the Issue of Human Capital Valuation of Industrial Enterprise ..... 135

VLASOVA N.Yu., KOCHKINA E.M., MOLOKOVA E.L. Legal and Cluster Analyses of Internationalization Process in the Russian System of Higher Education ..... 142

## **Marketing**

OKOLNISHNIKOVA I.Yu., UKHOVA A.I. Specifics of Marketing Communications in the Primary Residential Real Estate Market..... 152

TROFIMENKO E.Yu. Integrated Approach to Marketing Communications in a Changing Economic Situation ..... 160

SHUVAEVA E.I. A Conceptual Model of Charitable Behaviour of Volunteers: Motivation and Involvement of Volunteers in Activities of Charitable Organizations ..... 167

## **Brief Reports**

GVOZDEV M.Yu., OZHIGOVA A.Yu. Development of Accounting Policies for Small Enterprises in an Automated System ..... 177

MARKINA Yu.V., DENISOVA T.V. Specifics of Bookkeeping for Organizations in the Simplified Tax System and Combination with the Unified Tax on Imputed Income ..... 182